



Organó Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

Núm 11.301

Alicante Miércoles 27 de Noviembre de 1918.

PRIMERA ANO XXIII

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 de pesetas completamente desembolsadas

CENTRAL MADRID

SJURSIALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lugo, A Coruña, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia SIN CORRER PREMIO ALGUNO—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Fiancaciones.

HORAS DE CAJA 9 a 13.

El Manifiesto del Directorio

El manifiesto del Directorio de la Federación Republicana ha sido acogido con todo fervor por el país. Los republicanos dan ahora una nota de serenidad, de capacidad y de fortaleza, que nos inunda de esperanzas. El manifiesto es la resultante de un programa mínimo sobre trazos fundamentales.

Los diversos matices de republicanismo español, desde la extrema izquierda representado por nuestros amigos, hasta otros sectores más gubernamentales han podido llegar a un acuerdo que nos satisface porque en él se inician reformas sociales inmediatas que luego tendrán que ser cada día más amplias y niveladoras, porque así lo demanda la justicia y lo impondrán los nuevos tiempos de plena equidad social.

El manifiesto abarca los puntos sustantivos de los problemas de la Patria. Da la sensación de algo vivo y fuerte que es como la antítesis de los programas de gobierno que formulan a cada paso los falsos políticos que desgobiernan a la nación.

LA ADHESION DE «EL MOTIN»

¿Mi actitud ante la inesperada y rápida unión de los republicanos?

La que debe ser, está: Cesar desde hoy en la lucha que durante treinta y ocho años he sostenido contra todos los que se oponían a esa unión, ó la mixtificaban, ó la combatían.

No evocar el pasado para que no ensombrezca el presente dificultando así el porvenir, á menos que lo resucitea quienes lo se pultaron al unirse.

Y desear, para bien de España, que el éxito más completo coronara la intención de los firmantes del Manifiesto.

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

26 de Noviembre 1918.

Varias entidades colectivas, nacionales, y extranjeras; han celebrado el día de la paz con banquetes y discursos.

El pueblo en general, no ha podido seguir este nutritivo y elocuente ejemplo porque las subsistencias siguen estando casi raras y porque, con tal motivo, su fatigabilidad es obligada.

No obstante, sus representaciones políticas y sociales—Directorio republicano y Unión general del Trabajo—han dicho por escrito cosas que tienden a proveer la despena andar y a limpiar el ambiente con explosiones de alegría. Véase el manifiesto programático del Directorio y adhesión a este organismo atendida por los trabajadores madrileños; todo ello promete días más abundantes en lo que se refiere al comer y hablar.

También los catalanes van á lo suyo: la mensa resonancia han tenido aquí los actos realizados en Barcelona para pedir la autonomía integral, que es algo más entero que el pan integral, ofrecido á todos los españoles por Ventosa desde la Comisaría de Abastecimientos y ministerio idem, sin cumplimiento. Así se ha discursado, gritado y masado, al son de «El Segador», produciéndose colisiones entre las muchedumbres y las autoridades con tiros y sablazos, como aquí al presentarse en las Cámaras el ilustre Gobierno.

De cual no quiero decir yo también nada. Me siento mal—si tiene vida lo g. ó corta, porque el porvenir ministerial se encuentra bastante oscuro y á merced de los fieros embates ya indicados. Entre Lerroux y Maciá, uno cantando «La Marsellesa»,

y otro «El Segador», ambos acompañados de sus respectivos coros, ¡cualquiera se lanza á prof. lizir días ni horas minutos!

En Madrid no hablamos como dicho queda, y tampoco engañamos... La rebaja de los alimentos que se nota en otras poblaciones no urge para nosotros. Pero más pa si hay destajo. Sobre el himno «marse llés, entonado en el Directorio y en las calles, debemos registrar las solemnidades, fi larmonicas celebradas simultaneamente en Pize, en la Sociedad Nacional y en el antiguo Odón ahora Centro.

Lo más notable, un poema sinfónico titulado «El año mil», del compositor catalán Alfonso Vila, que nos presenta á Cataluña separada, libre haciendo cada hijo suyo lo que se le antoja, en absoluto desconcierto. Es natural; cuando los músicos, y quien dice músicos dice también ciudadanos, van cada uno por su parte, como ocurre en «El año mil», y como ocurriría con el separatismo, sin coronar la acción individual con una fórmula de suprema armonía, lo obra sinfónica y la nación tiene que resultar algo semejante á una espureta de gatos locos.

Vila y Maciá son dos personalidades ilustres, cada una en su género; pero marchan por caminos extraviados; aquel político y patriota de lo diminuto se dirige ideológicamente hacia Serbia, y este músico quimérico, hacia la tumba del estropeado Strauss.

Modéren el compás, señores, que estamos en España y bajo la equívoca batuta de García Priol.

¡Dejen ustedes á esos otros García!

ARGOS.

DISTINCIÓN MEREcida

El ayuntamiento de esta capital, en la última sesión celebrada acordó solicitar la Cruz de Beneficencia, para D. Antonio Bono Luque, Alcalde de Alicante, por su comportamiento durante la pasada epidemia.

Nos parece muy justo y aplaudimos el acuerdo de la corporación municipal otorgando la cruz de Beneficencia á su digno Presidente, por su proceder en días luctuosos para la población.

Círculo Unión Mercantil

ALICANTE

Se saca á concurso el servicio de repostería de esta sociedad con arreglo á las bases que pueden consultarse en la secretaría de la misma.

Como condición indispensable para tomar parte en dicho concurso precisa ser socio de este Círculo.

El plazo para admisión de proposiciones termina el 9 de Diciembre próximo á las doce del día.

Alicante 25 de Noviembre de 1918.—El secretario general, Comodoro Pérez Aznar.

La Asamblea reformista

Reina entre los reformistas gran entusiasmo con motivo de la próxima Asamblea del partido, que tendrá lugar definitivamente el 30 de este mes.

En ella se aprobará un programa político con aquellas reformas que el partido considera hoy más necesarias y urgentes en los varios órdenes de la vida nacional.

Al día siguiente celebrarán los asambleistas un banquete en honor de su jefe, donde Melquiades Alvarez pronunciará un discurso sintetizando los acuerdos de la Asamblea y fijando la posición actual del partido en la política española.

DOS TELEGRAMAS

El señor Alcalde en contestación al telegrama que le dirigió cumpliendo el acuerdo del Excmo. Ayuntamiento, ha recibido del Generalísimo de los ejércitos aliados el siguiente telegrama:

«Muy agradecido á vuestras felicitaciones os envío para vos y para vuestros conciudadanos mi sincero saludo. Mariscal Foch.»

«El redactor de «La Correspondencia de España» señor Mestre Martínez ha dirigido al señor Alcalde el siguiente telegrama: «Como adoptivos y capital asociación entusiastamente petición Cruz Beneficencia brillante humanitario comportamiento durante la epidemia abrazala cariñoso respeto».

